

Los Debates

Diario político, de avisos, defensor de los intereses de la comarca

FRANQUEO CONCERTADO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 10 de Abril de 1909

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, Plaza del Hospital, 5.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Kiosko Barcelonés, frente al Hotel Continental.

DE TUMBO EN TUMBO

Miedo, solo miedo

De tropiezo en tropiezo y de error en error, van estos gobernantes, que el destino nos ha deparado para escarmiento de futuros días. Caminan derechamente a su fin en el sentido de ir á él en línea recta, pero por lo demás van dando tumbos.

La nueva prohibición de la *Gira nacional* que se organizaba en toda España para el domingo 18 del corriente es el *Invi* con que se afrontan á sí mismos los más conspicuos miembros de la comunidad gobernante, á quienes ya la opinión pública clavó de pies y manos en la cruz ignominiosa de sus propios desaciertos.

El recurso risible del Sr. La Cierva, si no evidenciase de manera tan clara el insuperable miedo que se apoderó del Gobierno ante las manifestaciones populares, miedo que le conduce á desconocer el derecho de todos, á burlarlo con fútiles pretextos, evidenciaría la imprevisión absoluta que en las esferas del poder reside; porque no cabe duda que si realmente pudiera un ministro oponerse á la solicitud firmada por el ilustre Galdós, en evitación de que los paseos públicos dejen de estar en días de fiesta á la disposición de las clases humildes, habría que confesar que en grande y punible olvido las tuvo al consentir la grandiosa manifestación del domingo 28 de Marzo, y que en igual olvido incurrió hace bien pocos días cuando el único reparo que puso á la «merienda madrileña» fué el de un retraso de sesenta minutos en formular la súplica oportuna.

Ahora le ha dado al Sr. La Cierva por proteger á las clases humildes, á las que tanto ha perjudicado con sus rigores en la aplicación de la ley del descanso dominical y su violenta persecución de industrias modestas; y su continuo multar y su constante cohibir; ahora se acuerda de proporcionarles espaciosos paseos en día de fiesta, como se acuerda ahora el Sr. Maura de indultar á ciertos reos en montón y con arreglo á una política para que desconocida, la política de la amnistía; y esas misericordias y esas contemplaciones se descienden de lo alto, no bajan como la generosidad de los poderosos, sino que estallan como explosiones de la cobardía.

No. La explicación de todo lo que está ocurriendo es solo el miedo, y resulta clarísima la consecuencia de un desconocimiento fatal de nuestro pueblo. Cuando el Sr. Sol y Ortega, recogiendo arrogantemente el guante que el señor presidente del Consejo de ministros le había arrojado en aquella memorable sesión de la Alta Cámara, en que mal ceñida la tiara pretendió excomulgar, y recibió el anatema, vivía el Gobierno en un engaño; creía que el ilustre senador antisolidario iba á quedarse solo, soñó por unos días con un fracaso, y consintió en la manifestación proyectada.

El día 28 del pasado mes, día festivo, no tuvieron las clases humildes el bondadoso recuerdo que ha surgido ahora de las paternales entrañas del Sr. La Cierva. El Prado, Recoletos y la Castellana se vieron invadidos por miles de ciudadanos que pacífica y ordenadamente protestaron contra un Gobierno de funesta política. Los cálculos optimistas del Sr. La Cierva habían fallado. Desde entonces un verdadero pavor invadió su espíritu y decidió, por lo visto, atropellarlo todo, contradiciéndose como nunca, y ni siquiera le tranquilizaron las útiles matemáticas de sus turiferarios asegurándole el escaso número de los manifestantes, porque si son tan pocos, ¿qué peligro hay para el higiénico esparcimiento de las clases humildes?

Pero la manifestación resultó imponente; repercutió en las principales nubes, fué digno ejemplo de ciudadanía; vigoroso despertar de la opinión, primero y colosal impulso de un movimiento que derriba al Gobierno, y entoquecido éste por el terror, apela á todo para rechazar su avance.

Por eso cuanto ahora hace demuestra: primero, que no había pulsado á la opinión ni conocía las energías del pueblo, ni se daba cuenta de la impaciencia con que esperaba una voz que le alentase en su protesta; segundo, que no se conoce á sí mismo ni comprende en su ceguedad que le faltan fuerzas para contener la ola que se ha encespado sobre las aguas al parecer tranquilas de la conciencia pública; y tercero, que ha sonado la hora de la locura y del desplante en que se suicidan los débiles haciéndose la ilusión de que son valientes porque cometen una suprema cobardía.

(De nuestro servicio especial)

Desde Berlín

Un discurso de Bülow.—El Parlamento alemán.—Ecos de la opinión pública.

Habiase anunciado como un acontecimiento inevitable la inmediata ruptura del bloque parlamentario, hábilmente constituido y manejado por el canciller del imperio. Uno de los miembros de este bloque, el diputado Conrad, coincidiendo con el socialista David, declaraba que la actual situación política era un cadáver. Pero ahora, á consecuencia del discurso que acaba de pronunciar el príncipe de Bülow ante el Parlamento, ya se dice que el temido y esperado suceso se habrá de aplazar hasta después que el Kaiser regrese de Corfú, ó, lo que es lo mismo, hasta una época menos remota é indeterminada como las *calendas griegas*.

Las consideraciones referentes á la política exterior fueron expuestas por el canciller en una sesión del Reichstag, reservando para otro día la cuestión palpitante

de mayor actualidad, que consiste en la suerte del proyecto sobre reformas financieras.

Con motivo de haberse dado segunda lectura al presupuesto de Cancillería, Bülow ha vuelto á hacer uso de la palabra, exhortando al Parlamento para que se abstenga de mezclar en los debates á la augusta persona del emperador. Animado por los aplausos de la mayoría, insiste en afirmar que el Soberano posee en alto grado la cualidad de ser generoso y por esto se sacrifica constantemente por su pueblo. Luego pasa á señalar las responsabilidades inherentes al cargo de canciller. «A pesar de todos los ataques y censuras que contra mi persona se dirijan—dice—continuaré en este puesto mientras gocé de la confianza de su majestad y tenga la conciencia libre de remordimientos». Hé aquí exteriorizada la farsa del régimen constitucional. El monarca es inviolable, de sus actos responden los ministros; pero éstos se escudan con la voluntad del Soberano. Bülow declara que, no obstante las graves dificultades parlamentarias que puedan presentarse, él continuará en su puesto, sin temores ni vacilaciones. Luego protesta contra las frases pronunciadas por el diputado socialista David suponiendo la existencia de una camarilla; reconoce que un canciller debe tener adversarios creados en el transcurso de doce años de gobierno. Indudablemente, hay personas que desean reemplazarle; pero el lugar-teniente imperial de Alsacia Lorena, cuyo nombre ha sido lanzado por delante, no figura en el número de los ambiciosos. Si existen intrigas, es bien seguro que la corte imperial no tiene participación en ellas, ni llegan á ejercer influencia sobre el ánimo del emperador.

Bülow prosigue refutando las afirmaciones de David, que ha previsto la eventualidad de una nueva ley contra los socialistas. «En el caso de que éstos ataquen al ejército ó pretendan burlarse de sus prestigios, el Gobierno utilizará todos los medios legales de que dispone para mantener el orden. Cuando tales medios resulten insuficientes, entonces podrá llegar la oportunidad de proponer al Parlamento otras medidas más eficaces». Los diputados del bloque aplauden y el orador recuerda una frase de Goethe, porque hace ya mucho tiempo que no utiliza el repertorio de las citas. La Cámara prorrumpe en francas expansiones de hilaridad y presta asentimiento á los propósitos del canciller, con referencia á las reformas tributarias. Un Gobierno consciente de sus deberes no habrá de aceptar la solución, que consiste en atender á todas las necesidades financieras por medio de impuestos indirectos, siendo de todo punto imposibles. En tal caso se abriría camino al socialismo. Por esto, los Gobiernos confederados se hallan persuadidos de que una parte importante del nuevo gravamen debe pesar sobre la propiedad, y como no hay manera de imponer recargos con respecto á los actuales tributos, necesariamente habrá que recurrir al impuesto sobre las herencias.

Vuelve el canciller á refutar las afirmaciones de David acerca de la muerte del bloque. «No solamente está vivo, sino que se prepara á tomar nuevos impulsos agiéndose en una ó en otra forma, porque esta agrupación tiene sólido fundamento en la masa del país.

El orador termina excitando el celo del Reichstag para que dentro de esta legislatura adopte una resolución decisiva en lo concerniente al impuesto sobre las herencias.

«Todos los partidos son responsables del retardo». Las oposiciones protestan y obligan al canciller á confesar que el Gobierno también ha cometido sus faltas. «Pero son mayores las del Reichstag—dice.—Es preciso acabar pronto por el bien del país y por el prestigio del Parlamento». Y estallan nuevos aplausos proclamando el triunfo del príncipe Bülow.

Los comentarios de la prensa alemana se concretan principalmente al examen ó á la censura de la política exterior del canciller. Hay variedad de criterios, pero por regla general se reconoce que en estos últimos meses la diplomacia alemana ha alcanzado tres éxitos: la visita del rey de Inglaterra, el acuerdo con Francia respecto á Marruecos y la acción germanica en Oriente. Hé aquí el fracaso de Bülow.

Berlin, Abril de 1909.

ARREL

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

La Gaceta publica hoy la siguiente real orden:

«Terminadas las operaciones preliminares prescritas en la ley electoral vigente y declarado en vigor el censo electoral últimamente formado por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico de conformidad con la Junta central del Censo, por real orden de este ministerio de 5 del actual se impone el más exacto cumplimiento del artículo 1.º de la ley de 19 de Noviembre de 1908, aplazando las elecciones municipales para la renovación bienal de los Ayuntamientos, que debieron tener lugar en Noviembre de 1907, y en su vista S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Los Ayuntamientos procederán inmediatamente á determinar las vacantes que deben ser cubiertas en esta elección, en analogía con lo prevenido en los artículos 47 y 48 de la ley municipal vigente y por tratarse de la renovación bienal ordinaria á que se contrae el artículo 44 de dicha ley orgánica de 3 de Octubre de 1877.

2.º La elección se llevará á cabo en cuanto al procedimiento electoral afecte, con arreglo á las prescripciones de la ley electoral en vigor, de 8 de Agosto de 1907, aplicándose como disposiciones complementarias para las reclamaciones al escrutinio general y declaración de incapacidades, el Real decreto de 24 de Marzo de

1891 y las demás aclaratorias que constituyen la legislación especial de la materia á que se refiere el art. 6º de la ley electoral anteriormente citada.

3.º Los gobernadores convocarán á la elección de renovación de ayuntamientos el lnes, 13 del corriente, para verificarla el domingo 2 de Mayo próximo, haciendo la publicación de la convocatoria en la forma corriente en estos casos y en número extraordinario de los boletines oficiales, dictando al mismo tiempo las instrucciones que estimen procedentes en aquellos que afecte á su competencia.

4.º Los Ayuntamientos se constituirán el día 1.º de Julio próximo, armonizando á este efecto los plazos que en ley orgánica actual establecen en el artículo 52 al 64.

De real orden lo digo á V. S. para su inmediato cumplimiento, debiendo publicar íntegra esta disposición en el Boletn extraordinario de convocatorias. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 9 de Abril de 1909.—LA CIERVA.

Crónica

UN HOMICIDIO

Anteayer, cerca de las ocho de la noche, desarrollóse en la calle de la Esplanada del populoso barrio de Remolinos un sangriento suceso del que resultó un muerto. Este hecho se propagó por nuestra ciudad con la velocidad del rayo, circunstancia que no es de extrañar, ya que á aquella hora en las calles se veía muchísima animación con motivo de ser Jueves Santo, en que la gente va á visitar los monumentos.

Antes del hecho

Enrique Martínez (á) *Esquilador*, casado, con varios hijos, y José Querol Bellobi (á) *Lallero*, soltero, de 28 años de edad, ambos vecinos de Remolinos y habitantes en la calle Mayor de Santiago, el primero en la casa señalada con el número 52, y el segundo en la del número 54, fueron los principales protagonistas del desgraciado suceso en que murió el Martínez á causa de cinco cuchilladas que le asestó en distintas partes del cuerpo el presunto culpable Querol; pues éste, que ha sido detenido, se nos dice que ha negado ser el autor de las heridas, aun cuando todas las versiones, por muy distintas que sean en apreciar los motivos del hecho, confirman á él como matador.

Prólogo del drama

Indudablemente aparece como factor principal causante del crimen, el que lo ha sido en la mayoría de los que se registran en las estadísticas: el alcohol. Si repugnante y anti-higiénica es ya de por sí la embriaguez, cuánto más execrable es este asqueroso vicio al envolver la culpa de que por él tengan lugar estos cuadros trágicos que sumen en el dolor y pena á las familias!

Entre el Martínez y el Querol, convencidos, como antes decimos, según algunos, existían antiguos resentimientos, mientras que otros afirman que andaban en buenas relaciones, y esto parece suponerse al tener en cuenta que el día del hecho, ambos, acompañados de dos amigos, uno de ellos forastero y cuyos nombres no hemos podido conocer, estuvieron por la tarde á mendar en una taberna que existe en la heredad de D. Modesto Ferré y partida de Celio.

Cuando empezaba á anochecer regresaron á ésta, penetrando en la taberna de José Brescol Roca, sita en la calle de la Esplanada, núm. 23, de aquel barrio.

El drama

En este lugar agrióse la cuestión, como siempre sucede, por cosas fútiles, sobre si el Martínez manchó de vino al Querol y éste á su vez quiso volverle la ofensa; lo cierto es que salieron á trompallones á la calle, cayendo en el umbral de la puerta

el Martínez con cinco heridas producidas por arma blanca y de las que falleció inmediatamente.

El suceso

Inmediatamente que se tuvo conocimiento del hecho salió para el lugar del suceso el digno Juez de primera instancia de este partido D. Pedro Gaspar Montano, el Actuario D. Diego F. Quinzá y el médico forense D. José M.ª Piñana, los cuales empezaron á instruir el correspondiente sumario.

Para detener al Querol, que se había encerrado en su domicilio, fué preciso descerrar la puerta, detención que llevaron á cabo el Inspector de Vigilancia Sr. Andrade y el cabo de serenos Sr. Bella, que fueron de los primeros en llegar al sitio del suceso.

Detenidos

Además del Querol, fueron detenidos é ingresaron en la cárcel el dueño de la taberna José Brescol; Cinta Bellobi Mulet, madre del Querol, por negarse á abrir la puerta de la calle á la Autoridad, y su hermana Pilar por aconsejar á la anterior que no abriera.

Presenciaron, según se nos dice, el hecho y han sido llamados como testigos para esclarecerlo, Manuel Monserrat Llèsera y los hermanos Gabriel y José Martí Curto, todos mayores de edad y vecinos de Remolinos.

La autopsia

Esta mañana se ha practicado la autopsia en el cementerio al interfecto Enrique Martínez, habiéndole sido posible apreciar diez y nueve heridas punzantes en diversas partes del cuerpo, la mayor parte en la espalda, de lo cual se deduce que durante la lucha cuerpo á cuerpo y cogidos iba asestándole las cuchilladas en la espalda.

Según parece, José Querol Bellobi se ha confesado ser el autor del hecho.

El mircoles último, llegó, procedente del Parque Samá, nuestro querido amigo D. Bartolomé Ferrer Bittini, secretario particular de nuestro distinguido amigo y jefe Sr. Marqués de Mariano.

El Sr. Ferrer Bittini, como representante de la acreditada casa «Aries», ha venido para tratar acerca del establecimiento de varias líneas de automóviles y camiones.

Ayer, de regreso de Alcañiz, comió con el jefe del partido liberal en estos distritos nuestro querido amigo D. Agustín Monner, y esta mañana ha salido hácia Vinaroz para regresar esta tarde y salir luego para Cambrils.

Desde estas columnas nos complacemos en reiterar á nuestro querido amigo el testimonio de nuestra cariñosa amistad y sincero aprecio.

En el túnel del canal de la sección comprendida en la carretera «Simpática» ha aparecido otro manantial de agua potable, que, unido á los encontrados anteriormente, muy bien podría servir para abastecer á nuestra ciudad.

Pídase el Anís España.

En las sesiones del Cine-Varietés del teatro Principal debutará esta noche la *troupe* «Les José This», número notabilísimo y de extraordinario mérito, que con sus *equilibristas de voltige mains á mains*, ha llamado la atención en cuantas poblaciones se ha exhibido.

Rindiendo un justo homenaje á la memoria del gran Chapi, la laureada banda «Lira Dertosense» ejecutará en la segunda sesión la fantasía de «El Rey que Rabió».

Desde que desempeña la alcaldía de Godall nuestro amigo D. Narciso Simó Ferré parece que hay alguien en esta ciudad que tiene el propósito de crear cierta atmósfera malsana, propalando noticias como la que ha corrido estos días y se ha hecho de ella

eco algún periódico, de que á consecuencia de unas riñas había dos muertos en aquella población.

Ni ha habido riñas, ni muertos, ni nada que se le asemeje, y nunca la población de Godall ha gozado de más tranquilidad ni más seguridad las personas que en esta época.

Nuestro estimado amigo el conocido sastrer D. Tomás Lapeira, por cuyo acreditado taller desfilan cada temporada la mayoría de los elegantes de esta ciudad acaba de recibir un variado y bien surtido muestrario con las últimas novedades, para el próximo verano, en géneros de las más renombradas fábricas nacionales y extranjeras.

Si á ello se une la fama adquirida por el Sr. Lapeira en lo que se refiere al corte delicado y esmerada confección, no dudamos que su taller se verá esta temporada, como las anteriores, visitado por todas las personas de buen gusto.

Mañana tendrá lugar en la sociedad de San José de Jesús una gran función dramática organizada y puesta en escena por distinguidos aficionados, sin embargo de que se representarán el drama en tres actos de D. Jaime Piquet, titulado «Lo port de salvació» ó sea «La vida del jugador» y la comedia en un acto «L'ou de Benet», bajo la dirección del inteligente aficionado don Pedro Aguiló.

Prometese muy concurrencia esta función, empujando á ello el ejemplo de la anterior que se celebró en el teatro de la Cruz Roja y de la Cruz Roja y persona muy estimada de cuantos le conocieron. Reciba su familia nuestro pésame.

R. I. P.

J. CUCALA, MÉDICO.—Lonja (PES DE LA PALLA), TORTOSA.

Mañana por la noche se celebrará un gran baile de «Piñata» en el Centro Unión Republicana.

A la señora ó señorita que tenga la suerte de abrir la piña, se le regalará una bonita joya de oro.

Nuestro particular y estimado amigo D. Vicente Hermida ha sido ascendido al empleo de capitán en el arma de infantería.

Felicitemos á tan activo como ilustrado oficial, no dudando que su ascenso será bien recibido por sus compañeros de armas y por cuantos se honran con su amistad, considerándolo como justa recompensa á sus méritos y relevantes servicios prestados en la milicia.

El mircoles último, á las 10.40 de la noche, hizo explosión una bomba en la calle de la Boquería, de Barcelona.

Resultaron los siguientes heridos: Domingo Valls y Vallés, que presentaba una herida por proyectil en la mano derecha y lado cubital con rotura probable de dicho hueso, de pronóstico reservado; es camarero de hotel; hace pocos días que regresó de París, y se dirigía en el momento de ocurrir el atentado al local de la calle de Quintana, en donde tenían una reunión los de su oficio: Jaime Tarradas y Vilallonga, de 45 años, habitante en la calle de San Joaquín (Pueblo Seco), núm. 41, 3.º, 1.ª, presenta una herida por proyectil en la región tibial derecha, tercio superior, con probable fractura, de pronóstico reservado; y Salvador Suárez y Pons, de 30 años, habitante en la calle del Hospital, 125, 1.º, 1.ª, presenta contusión en la parte anterior y superior de la tibia derecha, también de pronóstico reservado.

Anteayer jueves estalló una segunda bomba en la calle Alta de San Pedro. Por fortuna no produjo desgracias.

Ayer se firmó la escritura de compromiso entre los Sres. Cazador y Godes para

la adquisición de automóviles con destino á las líneas de Castellón á Vall de Uxó, pasando por Villarreal, Burriana y Nules, y otra desde dicha capital á Onda.

Estas líneas probablemente serán inauguradas en 1.º de Mayo.

También la de Castellón á Torreblanca se inaugurará muy pronto.

El ministro de la Gobernación ha dirigido al gobernador el siguiente telegrama aclaratorio á sus disposiciones sobre fondas, hoteles, etc.:

«Con el fin de que tenga uniforme y exacto cumplimiento lo dispuesto en la real orden de 17 Marzo último, encarezco á V. S. la necesidad de que haga entender que todos los dependientes, intérpretes y guías de hoteles, fondas, casas de viajeros, de huéspedes y posadas, deben proveerse de documento á que se contrae regla 3.ª, el cual expedirá sin exigir instancia, en papel sellado, ni certificación antecedentes penales, bastando verbalmente y que presente un ejemplar de la fotografía de los sirvientes, no debiendo exigirle tampoco fianza, ni un conocimiento comercio alguno. La denominación en las gorras expresará con todas sus letras, además de las funciones, el nombre entero del establecimiento á que los servidores estén afectos, el número de la autorización si ejercieron la industria por cuenta propia. Es indispensable evitar en lo posible á las personas á quienes comprende real orden toda clase de desembolso y molestias innecesarias.»

El próximo domingo llegará á Tarragona un grupo de 25 profesores de ambos sexos del «Instituto francés» con el fin de visitar detenidamente los restos arquitectónicos y cuanto de notable existe en esta capital.

Es probable que los expedicionarios realicen un viaje á Poblet con idéntico propósito.

Pruébese el champagne **Chateau de Savignac**. Precio de la botella: 3'50 pesetas. Depositario en Tortosa: D. Francisco Biarnés.

El cardenal Vives y Tutó, prefecto de la Sagrada Congregación de regulares, ha sido nombrado protector del Instituto español de Oblatas del Santísimo Redentor.

Ha dicho el Gobernador de Barcelona acerca de las próximas elecciones á los reporters de aquella capital:

«—Es claro—ha dicho—que los concejales que ahora resulten elegidos habrán de cesar en el mismo momento en que aprobada la ley de Administración local, sea un hecho la implantación de la misma. De modo que creo que gozarán muy poco tiempo de su investidura de concejales, puesto que en aquel caso lo primero que ha de hacerse es suspender los actuales Ayuntamientos.»

El **Malte Kneipp** facilita la digestión, fortifica y abre el apetito. Con leche resulta el alimento superior del sano y enfermos. Pídase en droguerías y farmacias.

GANGA

Por haberse ausentado su dueño se vende una finca en el Distrito de Gandesa por **MIL DUROS**, en la que hay *trescientos* y pico de olivos grandes y un pinar de mucha extensión.

Darán razón en la imprenta de Biarnés, Plaza del Dr. O'Callaghan (antes Hospital), 5, Tortosa.

MOLINOS ACEITEROS

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Visítad la Gran Pañería y Sastrería Ibérica

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS

Sociedad anónima de Seguros, Vida y Rentas Vitalicias, fundada en 1902

CAPITAL SOCIAL, 1.000.000 DE PESETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias á los 15 años.—Dotes para los hijos.—Redenciones de quintas.—Seguros de incendios y de enfermedades

Director gerente: D. Augusto Thomasa y Fiol.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

Delegado único en Tortosa: **Vicente Gil Segarra**, Bellet, 5, frente al Parque

Se solicitan Representantes prácticos en todos los pueblos de la provincia

Posada Catalana (antes del Puente)

á cargo de **Agustin Marti (a) AUFARENCH**
Ferrerías—TORTOSA

HIPORRENOL GAMUNDI

TONICO RECONSTITUYENTE DE PRIMER ORDEN

A base de arrenal, fosfatos de cal y sosa, hierro, cuasia, etc.

Combate con éxito seguro la anemia, clorosis, neurastenia, fraquitismo y escrófula

De venta: Farmacia JUAN GAMUNDI, *Moncada, 5, Tortosa*

ELECTRO-BIO-VIGOUR-WOOD

DEL DR. M. CALDEIRO



Los dictámenes de eminencias médicas y las múltiples curaciones que con él se han obtenido, demuestran que nuestro aparato es el más perfecto y cómodo de cuantos, por medio de la electricidad, combaten las

Enfermedades nerviosas, debilidad general, ataxia locomotriz, neurastenia, dolor de espalda, padecimiento de los riñones, reumatismo, lambago, paricocele, fatiga, estreñimiento, etc., etc., porque la electricidad con que vigoriza el organismo da á éste la fortaleza de que carece y le pone en condiciones para combatir la dolencia.

Todo el que sufre debe pedir nuestro libro, que enviamos gratis, acompañándole un cuestionario para la consulta.

Escribanos usted y nuestros Doctores le dirán francamente si nuestro método puede ó no curarle.

TODA CONSULTA ES GRATUITA

DR. M. P. CALDEIRO, Puerta del Sol, 9, pral. MADRID

Para los heralados tenemos un aparato especial ELECTRO-REDUCTOR DE LA HERNIA, elástico, sin muelles ni aceros.—Precio: 50 pesetas. PIDASE BOLETIN DE MEDIDAS

Automóviles Aries

Turismo.—Camiones.—Omnibus.

Catálogos y presupuestos.

DEPÓSITO EN CATALUÑA Y BALEARES

de los neumáticos LE GAULOIS y furnituras para automovilismo y ciclismo.

Paseo de Gracia, 31.—BARCELONA

MADRES LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita la BABA durante el período crítico de su dentición, brotan fuertes dentaduras, les evita muchas enfermedades y les robustece y fortifica día en día.

Vale la caja grande 1 peseta Vale la caja pequeña 0'50 pesetas

Pedid un librito gratis en todas las Farmacias y Droguerías

El Elixir del Dr. Puigferrer obra como por encanto en los temblores gastrálgicos, alivia y cura los sufrimientos del estómago, una copa tomada como licor de postres, vigoriza el estómago, facilita la digestión laboriosa del más incorregible dispéptico y favorece la espulsión de gases.

MOLINOS ACEITEROS

de todos los sistemas

En inmejorables condiciones de solidez

y con precios á los que nadie puede competir, pueden adquirirse molinos nuevos y hacerse reparaciones en los usados.

JACINTO MATEU • PICAPEDRERO • GODALL

Se trasladan y colocan molinos, prensas de hierro y prensas romanas.

¡¡NO COMPREIS SIN VER ANTES

LAS GRANDES CANTERAS DE GODALL!!

Farmacia MONNER y Laboratorio

SECCION DE ORTOPEDIA

Bragueros para hombres, mujeres y niños, sencillos, dobjas y umbilicales, de todas clases, de gamza, tafete, muelles forles dos, anatómicos, articulados, damasquina, los y de cremallera.

Duchas é irrigadores, Peras de goma, Geringas de todas clases, Termómetros clínicos, Algodones y gasas antisépticas, Vendas de gasa, Jabones antisépticos, Cigarros para aspirar brea, etc., etc.

Carbó, 15 Pescadores, 2 y 4

TORTOSA

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA

DEL DR. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifiliticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3'50 pesetas caja.

Arrenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID